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Профессиональный путь
...пусть он будет для вас успешным, дорогие выпускники!

Пятикурсники 
говорят «спасибо...»

Выпускники Мария Абаркина, гр.734, Игорь Грошкин, гр. 737, Тимур Акопян, гр. 738, Полина Селезнёва, гр. 7310, Анна Минеева, гр.778, 
Дмитрий Тюнин, гр. 726, Павел Курдиков, гр. 7310, Екатерина Крестина, гр. 736, Александра Кленина, гр. 7311, Елена Симонова, гр. 734, 
Анастасия Цыцарцева и Сергей Моисеев, гр. 735: «Прощаемся со студенческими билетами и ждём вручения дипломов!»

...коллективу 
кафедры 
ИИБМТ и лично 
профессору 
В.И. Жулёву 
за бесценные 
знания!
Мария Абаркина

...за полученные 
навыки работы 
в коллективе, 
за друзей и бес-
ценный опыт!
Игорь Грошкин

...коллективу 
кафедры ЭиММ 
за полученные 
профессиональ-
ные навыки!
Анна Минеева

...профессорско-преподавательскому 
составу кафедры АСУ, заведующему 
кафедрой Г.И. Нечаеву и руководителю 
ведомственной лаборатории В.В. Алек-
сандрову за полученный опыт!
Студенты групп 735 и 736

...за друзей, с которыми мы 
пройдем вместе по жизни! Ведь 
выпускников Радика можно 
встретить в крупных компаниях 
Рязани, Москвы, зарубежья.
Тимур Акопян и Полина Селезнева

...кафедре БМПЭ, куратору до-
центу В.Г. Мишустину, доцентам 
А.П. Авачеву и Д.В. Суворову. 
И, конечно, моим родителям, 
которые всегда поддерживали 
меня!
Дмитрий Тюнин

Развиваем 
междунаРодные связи стр. 3

в РГРТу оТкРываюТся 
новые кафедРы стр. 10
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ТРадициям вуза – 
60 леТ стр. 11

ТРудоусТРойсТво 
для выпускников 
и сТуденТов стр. 8

Шестьдесят предприятий и вузов 
Рязани презентовали свои разра-
ботки на выставке инновационных 
проектов, проходившей в рамках 
регионального инновационного фо-
рума. В форуме и выставке приняли 
участие и представители РГРТУ. 

На фото: с разработками моло-
дых учёных СКБ «Аврора» ознако-
мился министр промышленности, 
инновационных и наукоёмких тех-
нологий области Олег Евсеенков. По 
мнению министра, новый бизнес-
инкубатор РГРТУ поможет превра-
тить идеи в серийное производство.

Бизнес-инновации
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Развиваем международные связи
У РГРТУ порядка десяти соглашений о сотрудничестве с университетами зарубежья

Лето в РГРТУ началось с интересных и плодотворных 
встреч. В первые дни июня наш вуз посетили делегации 
из Германии, Вьетнама, Великобритании.

Настоящие инновации?
Понятие «инновации» уже давно при-

жилось в повседневном лексиконе. Что же 
это такое на самом деле и чем по-
лезно в современной технической 
сфере, рассказал в своей лекции 
руководитель отдела науки и об-
разования Посольства Германии в 

Готовы к совместным 
исследованиям

Известный во всем мире специалист, 
бизнесмен и ведущий научный сотрудник 
немецкой фирмы «СПЕКС» доктор Вин-
фрид ХЕйХлЕР посетил РГРТУ. В ходе 
встречи рассматривались вопросы сотруд-
ничества в области разработки физико-
аналитического приборостроения. Доктор 
Хейхлер заинтересовался разработками 
вуза в области масс-спектрометрии и элек-
тронной спектроскопии, в том числе, в 
космической отрасли. Гость выразил го-
товность в оказании содействия развитию 
малого научного бизнеса в РГРТУ.

Зарубежные 
студенты

РГРТУ посетили предста-
вители вьетнамской компании 
«Хитако», с которой вуз сотруд-
ничает с 2004 года. Компания 
каждый год направляет для 
обучения в РГРТУ новых сту-

дентов. Сейчас ФВТ и ФРТ за-
канчивают 7 студентов из Вьет-
нама. Делегация встретилась с 
выпускниками и поинтересова-
лась дальнейшими планами на 
обучение.

В ходе визита также обсуж-
дались возможности реализации 
совместных с РГРТУ проектов.

Москве Карстен ХАйНц. лек-
ция «Как быть с инновациями? 
Опыт Германии» проводилась 
для студентов, аспирантов, пре-
подавателей, сотрудников ря-
занских предприятий.

Дипломат заметил, что тер-
мин «инновации» сейчас более 
чем растиражирован за счет 
рекламы. 

- Но только настоящие 
научные открытия, которые 
становятся отправной точкой 
технологического прорыва, дей-
ствительно могут называться 
инновацией, - заметил господин 
Хайнц. - Хотелось бы, чтобы сту-
денты научились сомневаться и 
проверять то, что им предлагают, 
научились отличать реальные 
инновации от мнимых.

Фирма «СПЕКС» 
является одним из 
крупнейших в Европе 
разработчиков и про-
изводителей сверх-
высоковакуумного 
технологического и 
физико-аналитического 
оборудования,  пред-
назначенного для 
создания приборов 
и устройств микро- и 
наноэлектроники. 

Справка

Карстен Хайнц и первый проректор 
А.А. Зимин на лекции по инновациям.

Доцент РГРТУ Д.В. Суворов и профессор А.А. Трубицын 
обсуждают с Винфридом Хейхлером перспективы взаимодействия.

Представители фирмы «Хитако» поинтересовались, вернутся ли 
студенты на родину или продолжат научный путь в Рязани.

«РАДИСТ» №5-6 (1456-1457) ИЮНЬ-ИЮлЬ 2012

Нэим Дэнон быстро 
нашел общий язык 

с молодыми учеными.

Уникальный язык техники
Высоко оценил уровень подготовки студентов радиоуни-

верситета лектор Бристольского университета (Великобритания) 
Нэим ДЭНОН. Специалист в области 

цифровой обработки сигна-
лов серьёзно заинтересовал-
ся разработками молодых 
учёных и выразил готовность 
к проведению совместных 
исследований в рамках ев-
ропейских проектов.

Студенты и аспиран-
ты говорили с доктором 
Дэноном на одном языке 

– языке техники. Инте-
ресно, что Нэим Дэнон 

начинал читать лек-
ции с переводчиком, 
но через несколько 
минут потребность в 
переводчике отпала, 
аудитория прекрасно 
понимала материал 
на английском языке 
и с интересом задава-
ла вопросы гостю.
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наука

Кафедра ИИБМТ получила золотую медаль за научный подход к поддержке здоровья

От «Звезды» до «Мультимага»

Совместная разработка кафедры информационно-измерительной и биомедицин-
ской техники РГРТУ, Касимовского приборного завода и ведущих научных клини-
ческих учреждений страны получила золотую медаль на Всероссийском форуме 
«Здравница-2012». 

ке и первое место по сумме двух 
этапов. Студент гр. 142 Дмит-
рий РОГОзНый занял третье 
место в этапе по математике и 
получил Похвальную грамоту в 
этапе по физике. Студентка гр. 
0310 Юлия БЕлОВА получила 
Похвальную грамоту в этапе по 
математике. Также в олимпиаде 
приняла участие студентка гр. 
0310 Светлана РОГОВА.

Участники олимпиады вы-
ражают благодарность за под-
готовку доценту кафедры ВМ 
А.Б. Дюбуа и заведующему 
кафедрой К.В. Бухенскому, за-
ведующему кафедрой ТПМ А.А. 
зенину и доценту этой кафедры 
В.Д. Шматкову.

Награды победителям сту-
денческой олимпиады вручил 
ректор РГРТУ В.С. Гуров на за-
седании ученого совета вуза.

Студент гр. 910 Алексей СА-
ФОШКИН занял первое место 
в этапах по физике и математи-

Направление по созданию магни-
тотерапевтических аппаратов общего 
действия можно считать историче-
ским для нашего вуза.

В 70-х годах сотрудниками РРТИ 
совместно с Рязанским мединститутом 
был создан макетный образец магни-
тотерапевтического аппарата общего 
действия «Звезда», с помощью кото-
рого были изучены лечебный эффект 
и технология отпуска физиотерапев-

тических процедур. 
Полученные данные позволи-

ли создать более совершенный 
магнитотерапевтический аппарат 
«Аврора МК-01», который в 1991 г. 
прошел независимые клиниче-
ские испытания и по рекоменда-
ции Комитета по новой технике 
при Минздраве стал производить-

ся серийно.
Отталкиваясь от комплекса «Ав-

рора», в наше время был разработан 
усовершенствованный магнитотера-
певтический комплекс нового образ-
ца «Мультимаг».

Историческая справка

ским институтом им. М.Ф. Вла-
димирского), Научным центром 
сердечно-сосудистой хирургии 
им. А.Н. Бакулева и РязГМУ им. 
Павлова принесли заслужен-
ную награду.

Помимо этого доцент ка-
федры ИИБМТ В.Г. Кряков на 
форуме представил доклад на 

тему  «Биоадекватная хроно-
магнитотерапия – новый шаг в 
создании высокоэффективных 
магнито-терапевтических си-
стем», в котором рассказыва-
лось о перспективах развития  
хрономагнитотерапевтического 
комплекса «МУлЬТИМАГ».

Максим КУзНЕцОВ, гр. 933.

И техника, 
и технология

Всероссийский форум 
«здравница–2012» проходил 
в последние дни мая в здании 
Правительства Москвы.

Форум «здравница» заро-
дился в 2000 году, и последние 
пять лет кафедра ИИБМТ при-
нимает в нем активное участие. 

– За эти пять лет мы по-
лучили уже две золотых медали, 
– рассказал доцент кафедры 
ИИБМТ Владимир Григорьевич 
КРяКОВ. – Первая была вручена 
в 2010 году как лучше-
му предприятию-
разработчику и 
изготовителю 
медицинской тех-
ники, а в этом году мы 
получили золотую медаль 
за технологию, которая 
включает в себя совокупность 
лечебных методик, базы данных 
для настройки магнитных по-
лей и многое другое.

Содействие ученых
Совместная разработка ка-

федры ИИБМТ,  Касимовского 

Профессор В.И. Жулёв и доцент 
В.Г. Кряков с заслуженными 

наградами.

приборного завода, сотруд-
ничество с Институтом авиа-
ционной и космической ме-
дицины,  ГБУз МО МОНИКИ 
(Московским областным научно-
исследовательским  клиниче-

Комплекс «Мультимаг» – 
лечение новейшими технологиями.  

Браво, математики!
Победители студенческой 
олимпиады по приклад-
ной математике и фи-
зике, которая проходила 
в Московском физико-
техническом институте, – 
студенты РГРТУ.

Награда
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Спасибо за 
пропуск в жизнь

- Говорят, студенческие годы 
летят быстро. Не грустишь, что 
они заканчиваются?

- Кажется, только вчера я 
пришла учиться на первый курс. 
Не верится, что уже прошло 
целых пять лет, что позади все 
лекции, лабораторные, кото-
рые раньше хотелось поскорее 
сдать… Трудно свыкнуться с 
мыслью, что теперь будем ви-
деться с одногруппниками лишь 
изредка. РГРТУ стал родным, и 
очень не хочется его покидать. 

- Какое влияние на тебя 
оказали преподаватели?

- Дорогие преподаватели, 
я сердечно хочу сказать вам 
спасибо за ваш труд! Особен-
ную благодарность я выражаю 
преподавателям моей родной 
кафедры ЭМОП, которые вкла-
дывали в нас душу, воспитывая 
настоящие личности. В вуз мы 
пришли совсем детьми, а вы-

По мнению Надежды БездольНой, отличницы, старо-
сты группы 770, выпускницы по специальности «Экономи-
ка и управление на предприятии», в Радик притягиваются 
очень умные и отзывчивые люди.

ходим специалистами с гордым 
званием выпускников РГРТУ. 

- Много друзей приобрела 
в вузе?

- О да! Радик – настоящий 
дом дружбы. Сюда словно при-
тягиваются добрые, искренние, 
общительные и умные люди, 
готовые и в трудностях, и в ра-
достях помочь и поддержать. 

Буду преподавать
- Как обстоят дела с трудо-

устройством?
- я пока не работаю. В по-

следние полгода проходила 
преддипломную практику и за-
нималась написанием диплом-
ного проекта. А многие мои 
одногруппники уже работают, 
причем по специальности. От-
радно, что наши выпускники вы-
соко ценятся как специалисты. 

- Расскажи о своих планах.
- Планирую учиться в ма-

гистратуре. Так привыкла к Ра-
дику, что совсем не хочется по-
кидать его. А в будущем мечтаю 
стать преподавателем радио-
университета. я буду стараться 
реализовать свои мечты.

Юлия БАжУРА, гр.943.

Радик – настоящий 
дом дружбы!

- Я очень счастлива, что 
эти пять лет была старостой 
группы 770. Мы все такие раз-
ные, у каждого свои интересы, 
но сплотились еще на первом 
курсе и за пять лет стали как 
родные. Мы всегда помогали 
друг другу.

Слово выпускнику

Александр занимал при-
зовые места в соревнованиях 
по настольному теннису и би-
льярду. Последним достиже-
нием стал кубок инженерно-
экономического факультета по 
бильярду.

– Хочу выразить благодар-
ность декану А.Н. Пылькину, до-
центам А.В. Благодарову и А.В. 
Пруцкову, – говорит Александр. 
– Вуз дал хорошие знания, все 
пять лет обучения были очень 
интересными для меня. Помимо 
учебы РГРТУ насыщен множе-

Александр БоЧАРоВ, выпускник гр.743 по специальности 
«Программное обеспечение вычислительной техники и ав-
томатизированных систем», в студенческие годы успешно 
совмещал учебу со спортом.

ством внеучебных мероприя-
тий, что отличает наш вуз от 
других учебных заведений, а это 
для студентов играет важней-
шую роль в развитии личности.

Насыщенная учёба

Андрей лАРИН, гр. 738, 
в период учебы активно за-
нимался общественной дея-
тельностью, стал заместителем 
председателя профкома сту-
дентов, закончил вуз без троек, 
является автором методическо-
го пособия. С нами Андрей по-
делился курьезным случаем из 
студенческой жизни.

- Один из преподавателей, 
уже в годах, принимал у меня 
курсач. Посмотрел мои нара-
ботки и говорит: «Максимум 
тройку могу поставить». Я 
расстроился и еле упросил его 
отдать мне курсовой проект 
на доработку. Через несколько 
дней принес его исправленным, 
а преподаватель меня видимо 
не запомнил, посмотрел курсо-
вой и говорит: «Каждый год я 
выбираю по одному курсовому 
проекту, который в качестве 
образцового показываю млад-
шим курсам. В этом году, думаю, 
это будет Ваш курсовой!» Вот 
так от тройки до пятерки. 

После учебы Андрей соби-
рается служить в армии. Слова 
благодарности выражает пре-
подавателям кафедры АИТП 
и профсоюзной организации 
студентов.

Анастасия жАРОВА, гр.933.

есть выпускники, которых 
жаль отпускать: настоль-
ко ярко и активно они про-
явили себя в жизни вуза. 

Было  
много 
курьёзов 

Надежда Бездольная, гр. 770.

Андрей Ларин, гр. 738.

Александр Бочаров, гр. 743.

выпускники
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Скрытый резерв
- Юра, почему ты захотел 

поступать именно в Радик?
- В радиоуниверситет я ре-

шил поступить, чтобы расши-
рить спектр своих знаний в тех-
нических дисциплинах, ведь со 
школы я больше тяготел к гума-
нитарным предметам. Поэтому 
и принял решение восполнить 
этот «пробел».

- Что больше всего запом-
нилось во время учебы?

- запомнились моменты, во 
время которых пришлось про-
являть интеллектуальную силу, 
доказывая свои знания, – это, 
естественно, сессия, ответы по 
сложным дисциплинам. Доволь-
но часто получалось так, что в 
особо важные моменты будто 
включался некий скрытый ре-
зерв, при помощи которого уда-
валось справляться с трудностя-
ми. В эти мгновения появляется 
ощущение маленького подвига.

Так повелось, что корреспонденты «Радиста» каждый раз 
сами пишут о себе заметку в номер, посвященный выпуск-
никам РГРТУ. Я подумала: что за несправедливость? Полу-
чается, «сапожник без сапог»: у других выпускников берем 
интервью, а своих обделяем. Поэтому в этом году я реши-
ла написать о своем коллеге, студенте группы 775 Юрии 
ПИлЯВсКоМ.

- Чему посвящен твой ди-
пломный проект?

- В нем рассматривается 
вопрос повышения качества 
горячештамповочного обору-
дования и, в частности, горя-
чештамповочных автоматов. 
У таких автоматов высокая 

производительность, а значит 
и качество должно быть на вы-
соком уровне, что очень важно 
на металлургических предпри-
ятиях. Качество сейчас играет 
огромную роль в повседневной 
жизни большинства людей.

«Мы всегда 
вместе...»

- Кому из преподавателей ты 
выражаешь благодарность?

- Хочу поблагодарить всех 
преподавателей, которые до-

бросовестно и с душой рабо-
тали с нами, повышая уровень 
знаний. Эти люди всегда верны 
своим принципам: справед-
ливости, доброжелательности, 
честности, преданности науке 
и любимому делу. Отдельную 
благодарность хочу выразить 
заведующему кафедрой УКС 
Владимиру Андреевичу Фать-
кину. Кафедра, которой он 
руководит, сформировала в 
каждом из студентов нашей 
специальности личностный 
стержень и тем самым подго-
товила к выходу во взрослую 
жизнь.

- Чем планируешь зани-
маться после окончания уни-
верситета? 

-  Буду искать работу, свя-
занную с инженерной  деятель-
ностью, ставить цели, продви-
гаться к ним. И самое главное, 
хочу найти свое достойное ме-
сто в жизни.

-  Грустно ли уходить из уни-
верситета?

- А кто сказал, что я из него 
ухожу? я всегда буду рядом с 
ним, если не физически, то ду-
шой. Из Радика никто не уходит 
насовсем, мы всегда вместе!

Кристина АВДЕЕВА, 
гр. 8115.

Хочу найти свое место в жизни… 

Юрий Пилявский (слева) с корреспондентами газеты «Радист» 
Юлией Бажурой, Настей Жаровой и редактором радио  «Студен-

ческая волна» Антоном Зеленским: «Радик подарил друзей!»

- С каким настроением ты пе-
решагиваешь выпускной рубеж?

- С небольшой усталостью – 
тяжело одновременно работать 
не только над дипломом, но и 
по специальности. С вузом рас-
ставаться жаль, но нужно дви-
гаться дальше. жизнь не стоит 
на месте!

- С благодарностью отно-
сишься к преподавателям?

- Конечно, с благодарно-
стью! Особенно хотелось бы 

Выпускник гр.743 евгений дРАЧЁВ не только забирает с 
собой весомый багаж знаний, но и оставляет вузу часть 
своих трудов. Разработки евгения внедрены и успешно ра-
ботают в подразделениях РГРТУ.

отметить коллектив кафедры 
ВПМ, на которой я получил 
ценные знания на самых увле-
кательных занятиях.

- У тебя дружная группа?
- Безусловно! Мы сразу же 

подружились, на первом курсе 
всегда отмечали вместе все дни 
рождения. Сейчас, к сожалению, 
редко видимся, все заняты – ра-
ботают. В моей группе разно-
сторонне развитые, интересные 
люди, с ними не соскучишься!

- С какого курса ты начал 
заниматься наукой?

- Начиная со второго курса, 
я работал на кафедре, тогда и 
увлекся наукой. Последние два 
года я занимался проблемой 
автоматизации анализа кол-
лективных договоров. Разра-
ботанное мною программное 

обеспечение используется в 
РГРТУ. По этой теме я защитил 
квалификационную работу ба-
калавра по направлению «Ин-
форматика и вычислительная 
техника» и диплом специали-
ста. Благодаря отличной учебе 
и научным публикациям полу-
чал стипендии главы админи-
страции города и Губернатора.

- Где ты работаешь?
- В компании EPAM Systems 

Java-разработчиком. Также за-
нимаюсь проблемами автома-
тизации деятельности научной 
библиотеки РГРТУ.

- Какие у тебя планы на 
ближайшее будущее?

- Хочется, конечно, состоять-
ся в профессиональном плане. 
Базовые знания я получил, но 
буду и дальше учиться, двигать-
ся дальше.

Юлия БАжУРА, гр.943.

Предстоит ещё 
многое изучить

Евгений Драчев, гр. 734.

выпускники
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- Тимур, расскажи о своей учебе.
- В плане учебы я особо не отличался.  Толь-

ко первые полтора курса стремился к пятеркам, 
а потом началась активная общественная сту-
денческая жизнь.  Появилась первая тройка по 
вышке, и дальше не было цели получить крас-
ный диплом.

-  Наверняка, студенческая жизнь у тебя 
наполнена курьезными моментами?

- Очень забавный момент произошел со 
мной недавно на защите диплома.  я дол-
жен был выступать первым, но за 10 минут 
до начала защиты понял, что не распечатал 
презентацию для комиссии и, что самое 
главное, забыл дома записку к проекту. Как-

Тимур АКоПЯН, выпускник группы 738, за годы учебы успел 
побывать в должности председателя профбюро ФАИТУ, в 
оргкомитетах вузовских и межрегиональных фестивалей 
и мероприятий, а самое главное - найти верных друзей в 
звёздных походах...

то выкрутился, недаром прошел 
школу жизни Радика!

- Какие планы после окон-
чания вуза?

- Планирую остаться на ны-
нешнем месте работы.  С декабря 
работаю по специальности в зАО 
«Домен».  занимаюсь проекти-
ровкой АСУ ТП для нефтеперера-
батывающих заводов.

- Кому можешь сказать 
слова благодарности?

– Большое спасибо 
хочется сказать сво-
ей родной кафедре 
АИТП. Преподава-
тельский состав 
очень понимающий. 
Фундамент знаний 
нам заложили пре-
красный. Многое 

из лекций и практических за-
нятий очень пригодилось в ра-
боте. 

Многим обязан председа-
телю студенческого профкома 
Игорю Долгову. Он меня «втя-
нул» (в хорошем смысле слова) 
в общественное движение, в 
звездный.

А всему звездному ФКР - 
огромное, огромное спасибо!  
Это были четыре незабываемых 
похода.  Бескрайнее море эмо-
ций и адреналина. И, конечно, 
выражаю искреннюю благо-
дарность тем, кто стал для меня 
по-настоящему дорог за время 
обучения – друзьям, которых я 
ни за что на свете не хотел бы 
потерять.
Татьяна КРУЧИНИНА, гр.033.

Мне дороги мои друзья!

Брать пример 
с преподавателей

- Катя, у тебя интересная 
тема дипломного проекта – 
«Программные средства для 
обработки названий лекарств». 
Как появилась идея работы 
именно в этом направлении?

- Эта тема дипломного про-
екта показалась мне наиболее 
значимой, ведь компьютериза-
ция аптек и использование спе-
циализированного программ-
ного обеспечения помогают 
избежать ошибок при выборе 
лекарственных средств. 

- Довольна ли ты получен-
ными знаниями?

- я довольна вдвойне! Во-
первых, потому что я поступала 
на факультет радиотехники и 
телекоммуникаций, во-вторых, 
потому что я перевелась после 
первого курса на ФВТ в груп-
пу 744. я рада, что закончила 
именно эту специальность, учи-
лась именно в этой группе и 
именно у этих преподавателей.

екатерина ЮхИМоВИЧ, выпускница группы 744 по спе-
циальности «Прикладная информатика в экономике»: 
«обучением в Радике довольна вдвойне!».

- Кому же из преподавате-
лей ты особенно благодарна?

- В первую очередь, Алек-
сандру Николаевичу Пылькину. 
Несмотря на то, что он не явля-

ется моим непосредственным 
преподавателем, он многому 
меня научил. Это один из тех 
людей, с которых хочется и стоит 
брать пример. И еще я выражаю 
огромную благодарность моему 
научному руководителю Игорю 
Анатольевичу цветкову.

- Какие впечатления от сту-
денчества кроме учебы?

- Одной из ярких страниц 
для меня был конкурс «Мисс 

Радиовселенная», в котором я 
участвовала на третьем курсе. 
Было очень здорово! А также 
всевозможные «МАйки», пед-
отряд, где я вела курсы вожатых. 

Другие вузы 
нам завидуют

- Есть ли варианты по тру-
доустройству?

- Сейчас я уже трудоустрое-
на. Работаю в компании «1С: Ра-
рус» консультантом линии под-
держки. До этого работала на 
кафедре ВПМ техником. В буду-
щем планирую развивать свою 
карьеру в компании «Рарус».

- Каким ты видишь 7 мая 
через 10-20 лет?

- я мечтаю, чтобы этот празд-
ник проходил более цивилизо-
ванно. Не стоит допускать многих 
вещей, которые сейчас проис-
ходят. Все-таки это праздник уни-
верситета... Тем не менее, друзья 
из других вузов завидуют нашей 
замечательной традиции, и я 
хочу, чтобы она продолжалась.

- Как ты относишься к своей 
профессии?

- В ней, как и в любой дру-
гой, приходится сдерживать 
характер в рамках работы. Мне 
очень нравится коллектив, прак-
тически все сотрудники моложе 
30 лет. Коллектив всегда игра-
ет огромную роль, и мне с ним 
очень повезло! 

Ваагн АВАНЕСяН,  гр. 143.

Профессия сдерживает 
характер

– Я от всей души хочу поже-
лать Радику успехов и процве-
тания, достойных выпускников, 
активных первокурсников и 
огромного числа абитуриен-
тов, желающих вступить в эту 
большую дружную семью. Пре-
подавателям я желаю долголе-
тия, здоровья, ну и, конечно же, 
терпения!

Слово выпускнику

Выпускники гр.744 Екатерина Юхимович (слева), 
Дмитрий Птицин, Татьяна Самородова.
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Висенте СИлВА, выпуск-
ник   факультета радиотехники 
и телекоммуникаций, гр. 718 – 
личность разносторонняя и це-
леустремленная. Правда, жаль, 
что после обучения в РГРТУ он 
возвращается на родину.

Второй дом
- Висенте, почему ты решил  

поступать именно в Радик?
- Мне понравилась Рязань! 

А другого технического вуза, 
кроме РГРТУ, я не нашел. РГРТУ 
мне пришелся по душе.

- Есть ли у тебя уже предло-
жения по трудоустройству?

- Если честно, то мне оста-
лось только подписать контракт 
с фирмой, которая меня при-
гласила для работы по специ-
альности.

- На родине или в Рязани?
- На родине, в Анголе.
- А в будущем ты бы хотел 

вернуться сюда вновь?

студент – человек универсальный. студент – это и уни-
кальная культура, и способ мышления, и даже националь-
ность. Пожалуй, поэтому РГРТУ гостеприимен и открыт 
для молодежи любых стран и языков.

- Мне очень понравилась 
Россия... Можно сказать, я влю-
бился. Да, я бы вернулся сюда 
вновь, теперь Россия – это мой 
второй дом!

- Поначалу мне все каза-
лось странным, все было новым 
и непривычным. Но я быстро 
привык. Меня очень удивило, 
что ребята, с которыми я здесь 

Обед без 
приглашения

- Поступив в Радик, ты бы-
стро влился в темп жизни рус-
ского студента?

подружился, в общении ничем 
не отличаются от моих прияте-
лей из Анголы. У нас в Анго-
ле так: соседи - это как члены 
семьи, мы можем легко зайти 
друг к другу без приглашения 
на чашку чая или на обед. В 
Рязани, в общежитии я нашел 
похожие отношения. Мои но-
вые знакомые как мои родные 
братья. Мы очень дружны.

- Какой деятельностью по-
мимо учебы занимаешься?

- я пишу статьи для журна-
ла в области информационных 
технологий в Анголе.

- Что для тебя значит 7 мая?
- Празднование 7 мая для 

меня – это как второй день рож-
дения. Очень важный праздник 
для меня, как для специалиста 
и выпускника Радика.

- Как у тебя сложились от-
ношения с преподавателями?

- замечательно! В коллек-
тиве моей кафедры РУС очень 
опытные педагоги и интересные 
люди, которые поддерживают 
студенческие начинания и по-
могают в учебе. я выражаю им 
искреннюю благодарность.

Екатерина ДОлГУШИНА, 
гр. 0610.

«Я влюбился... в Россию!» 

На вопрос: «Что для тебя Радик?» Винсенте ответил: 
«Для меня это очень веселый и очень сложный университет. Это 
жизнь в общежитии и аудиториях, это большая русская головоломка». 

Родители Андрея в свое 
время закончили факультет 
конструирования радиоап-
паратуры, поэтому проблемы 
выбора вуза перед сыном не 
было, но хотелось попробовать 
свои силы в Москве – в Бауман-
ке. Вступительные экзамены в 
столице он выдержал, но решил 
вернуться в родной город. 

На 4-м курсе Андрей увлек-
ся программированием, и сту-
денческая жизнь заиграла для 
него новыми красками. К про-
граммированию его приобщил 
доцент кафедры ЭП Валерий 
Павлович Рыбачек. 

Многие абитуриенты выбирают РГРТУ еще и потому, 
что здесь учились их родители, друзья. Так произошло и у 
Андрея БлИзНеВА, выпускника гр. 720 по специальности 
«Электронные приборы и устройства».

– Счастлив, что судьба 
свела меня с Радиком, - говорит 
Андрей. – Пять лет обучения 

– это осознанный этап про-
фессионального пути. Я благо-
дарен нашему вузу за то, что он 
предоставляет не только необ-
ходимые знания, но и помогает 
раскрыться как всесторонняя 
личность. Слова благодарности 
хочется адресовать преподава-
тельскому составу кафедры ЭП. 
Студентам желаю, чтобы учеба 
приносила радость.

Тема дипломного проек-
та   Андрея – «Моделирование 
электронно-оптических систем». С 
вузом он пока не расстается, про-
должает учебу в ИДПО по специ-
альности «Программное обеспе-
чение вычислительной техники 
и автоматизированных систем». 

Теперь перед ним стоит про-
блема выбора места работы. 

– Вариантов много, – гово-
рит Андрей. – Но больше всего 
хочется найти работу, где мож-
но на практике применять по-
лученные в вузе знания. 

Евгений МАТЮХИН, гр.933.

Семейные традиции

Андрей Близнев, гр. 720.

Опрос абитуриентов, кото-
рый традиционно проводился 
в день открытых дверей, пока-
зал, что чаще всего школьники 
выбирают РГРТУ по причине 
высокого профессионального 
уровня подготовки - 61%. Такое 
же число школьников называ-
ют причину востребованности 
специальностей и возможности 
успешного трудоустройства.

48% выбирают радиоуни-
верситет из-за высокой репу-
тации и престижа. Почти 29%  
поступление в РГРТУ объясня-
ют наличием бюджетных мест, 
16% – наличием военной ка-
федры. У 23% школьников в 
РГРТУ обучались родственни-
ки. 18,5% абитуриентов объ-
ясняют свой выбор возможно-
стью проявить себя творческой 
личностью с помощью раз-
личных студенческих клубов 
и общественных организаций 
РГРТУ.

Кстати
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Выход один – работать и 
самостоятельно  решать  свои 
материальные проблемы.  

Многие студенты сегодня  
оплачивают учебу, приобрета-
ют автомобили и закладывают 
основы для будущей карьеры 

без отрыва от учебы. Но куда 
пойти работать, ведь компани-
ям нужны квалифицированные 
специалисты, полностью от-
дающие себя рабочему процес-
су? Компания «Эр-телеком Хол-
динг» предлагает возможность 

совмещать лекции и колоквиу-
мы с интересной работой.

«Эр-телеком» – молодая, 
стремительно развивающаяся 
компания. Поэтому в первую 
очередь  в «Эр-телекоме» за-
интересованы в сотрудниках, 
которые  готовы учиться, при-
обретая новый опыт.

ОАО «Красногорский за-
вод им. С.А. Зверева», Мо-
сковская область, г. Красно-
горск.

Требуются выпускники ФЭ. 
Гарантии: статус молодого 

специалиста с дополнитель-
ными надбавками, кварталь-
ные и годовые премии, ино-
городним – общежитие.

ООО «Промавтоматика», 
г. Рязань .

Требуются: программист-
разработчик «1С: Предпри-
ятие 8», консультант по вне-
дрению 1С. 

Гарантии: достойная з/п, 
соцпакет, возможность обу-
чения и получения сертифи-
катов.

Компания «Ситроникс-ИТ», г. Рязань.
Требуются: программисты, разработчики, специалисты по ин-

формационным технологиям. Гарантии: обучение, возможен гиб-
кий график и неполная занятость, соцгарантии.

ООО «Элекс», г. Рязань. 
Требуются: менеджер, эко-

номист, инженер.
Гарантии: профессио-

нальное обучение, возмож-
ность карьерного роста, пре-
мии и бонусы по результатам, 
соцгарантии и стабильность, 
дружный молодой коллектив.

ООО НПЦ завода «Крас-
ное Знамя», г. Рязань .

Требуются: специалисты 
по разработке и сопровожде-
нию электросхем. Соцгаран-
тии, профессиональный рост.

Телекомпания «9 ТЕЛЕ-
КАНАЛ», г. Рязань.

Требуется: ассистент ре-
жиссера.

ООО «Спецтехно», г. Рязань 
Требуется: веб-мастер. 
зарплата от 20000 руб., 

премии, бонусы, соцгарантии.

ФКП «НИИ «Геодезия», 
Московская область, г. Крас-
ноармейск.

Требуются: радиоинже-
нер, инженеры по измери-
тельной технике,  по инфор-
мационной безопасности, по 
управлению качеством и сер-
тификации, по информацион-
ным технологиям, по эксплуа-
тации оптико-электронных 
систем и др. 

зарплата от 20000 руб., 
соцгарантии, частичная ком-
пенсация за наем жилья, бес-
платное питание в столовой.

Требования к выпускни-
кам: знание теоретических 
основ, опытный пользова-
тель ПК, умение работать с 
программами или навыки 
программирования, желание 
саморазвиваться, самообу-
чаться, коммуникабельность, 
организованность.

Приветствуется наличие 
опыта работы, знание ино-
странных языков.

Востребованные специальности: программисты, специали-
сты по информационным технологиям, по технической под-
держке, конструкторы, технологи, электроники, радиотехники, 
экономисты, бухгалтеры, менеджеры. 

Условия работы: соци-
альные гарантии – оформле-
ние по ТК, мед. страхование;  
предоставление мобильной 
связи, льготы и поддержка 
молодых специалистов (в 
некоторых предложениях), в 
других городах – жилье, либо 
оплата съемного жилья, ссуды 
на приобретение жилья, воз-
можность профессионально-
го обучения.

Выпускнику–2012 Приглашаем на работу
Центр по трудоустройству РГРТУ является незамени-

мым помощником в вопросах обеспечения занятости вы-
пускников и студентов нашего вуза. В Центре имеется спи-
сок вакансий, проводятся индивидуальные консультации 
по направлениям поиска работы по специальности, в том 
числе с гибким графиком или неполным рабочим днем. 

Информация о новых вакансиях размещается на ин-
формационных стендах Центра, деканатов и кафедр, на 
сайте РГРТУ – www.rsreu.ru, раздел «Студенту» – «Центр 
трудоустройства.

М. БРыКИНА, инженер центра по трудоустройству.

 Сейчас в центр по трудоустройству поступило около 50 заявок с 
предложениями работы для выпускников 2012 года. В основном это 
вакансии предприятий и организаций г. Рязани и Подмосковья.

Среди предприятий Московской области:
ФГУП «Научно-производственное предприятие «Исток», г. Фрязино,
зАО «Инерциальные технологии «Технокомплекса», г. Раменское,
РСК «МиГ» ПК №1 и лИК № 2,  г. луховицы,
ОАО «Раменское приборостроительное КБ» , г. Раменское,
ОАО «Ратеп», г. Серпухов,
Компания «АСКОН», г. Коломна и другие.

Среди предприятий Рязани и области:
ОАО «Государственный Рязанский приборный завод»,
зАО «Многоотраслевая производственная компания «КРз»,
зАО «Интеркросс»,
зАО КБ «Ситибанк»,
ОАО «Поликонд»,
ООО «БиПлат»,
ОАО «МТС»,
ОАО «Мегафон»,
ОАО «Сбербанк»,
Компания «I-Age»,
ОАО «РПТП «Гранит»,
ОАО «РОСГОССТРАХ» РцКВ,
ООО «Импульсные технологии»,
ОАО «Елатомский приборный завод», г. Елатьма,
ОАО «Промсвязьбанк» и другие.

Куда обращаться?

Центр по трудоустройству 
РГРТУ,

ауд. 459 главного корпуса.
Тел.: 46-04-32.

http://job.rsreu.ru

Где подработать студенту?
Студенческие годы ассо-
циируются с постоянным 
ожиданием стипендии, 
которая тратится всего за 
пару недель.  А так хочется  
не зависеть от родитель-
ского кошелька... >>
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В  «Эр-телекоме»  су-
ществует  грамотно постро-
енная система обучения и так 
называемого введения в «про-
дукт». Поэтому новичкам не 
стоит  бояться  отсутствия опыта 
или недостатка знаний в специ-
фике работы.

Стать менеджером прямых 
продаж может практически 
каждый, вне зависимости от 
образования и опыта. В «Эр-
телекоме» существует возмож-
ность быстро сделать карьеру, и 
компания помогает работнику 
выбрать интересующее его на-
правление.

Бесспорным плюсом работы 
в «Эр-телекоме» является сво-
бодный график и возможность 
координировать  личное время.  
Почасовая работа – оптималь-
ный вариант для тех, кто учится 
на дневном отделении вуза. 

Но для того, чтобы работа 
была максимально продуктивна, 
важны люди, с которыми ты не-
посредственно взаимодейству-
ешь. О коллективе компании  
«Эр-телеком»  в нашем городе 
отзываются уже как о большой 
семье.  Работа в энергичной ко-
манде позитивно заряженных 
людей – это дополнительный 
стимул при выборе места своего 
профессионального старта. 

Хорошая заработанная пла-
та –  безусловно, главный аргу-
мент в пользу «Эр-телекома». 
Помимо гарантированного 
оклада и высоких процентов от 
продаж, компания предостав-
ляет бонусы и поощрения.

записаться на собеседова-
ние в «Эр-телеком» можно по 
телефону 515-000.

Вместо лекции
ОАО «Тяжпрессмаш» явля-

ется одним из ведущих пред-
приятий кузнечно-прессового 
машиностроения в России. Это 
крупный завод, располагающий 
целым комплексом производ-
ственных корпусов металлурги-
ческого, сварочного и механо-
сборочного производства.

Многие студенты кафедры 
автоматизации информацион-
ных и технологических про-
цессов РГРТУ после окончания 
вуза планируют начать свою 
трудовую деятельность на заво-
де «Тяжпрессмаш». 

– заведующий кафедрой  
Александр Константинович МУ-
СОлИН часто рассказывал нам 
о разработках, которые ведутся 
на заводе и об участии уни-
верситета в них, – говорят сту-
денты. – Но интереснее всего 
оказалось увидеть разработки 
воочию.

Рады молодым
специалистам

Студенты групп 837, 838 и 
8415 посетили ОАО «Тяжпресс-
маш». Нам было очень инте-
ресно оказаться на большом 

производстве. Нас встретили 
главный конструктор завода 
Н.П. ПЕТРОВ и генеральный 
директор А.М.  ВОлОДИН и 
пригласили в конференц-зал, 
продемонстрировали презен-
тацию о работе и выпускаемой 
заводом продукции.

Многообразие ведущихся 
разработок и уже реализован-
ных проектов нас приятно уди-
вило. Оказывается, кроме тра-
диционного для предприятия 
кузнечно-прессового и нефте-
газового оборудования органи-
зовано производство многоце-
левого двухместного самолета 
С-2 «Синтал». 

Рассказали нам и о под-
готовке и переподготовке спе-
циалистов, начиная от простых 
рабочих и заканчивая инже-
нерными кадрами. Нам было 
приятно узнать, что руковод-
ство завода придает большое 
значение обучению своих со-
трудников. Генеральный дирек-
тор А.М.  Володин заверил, что 
на предприятии всегда рады 
молодым специалистам.

После презентации состоя-
лась экскурсия по цехам заво-
да. Мы посетили цеха сборки, 
упаковки, участок станков с 
ЧПУ. Современные методы об-
работки металлов почти полно-

стью автоматизированы, одна-
ко ответственность за качество 
продукции по-прежнему не-
сут рабочие. Очень интересно 
было наблюдать за работой в 
литейном цехе. На данный мо-
мент там проходит обновление 
оборудования. 

Мы благодарим профессо-
ра А.К. Мусолина и предприя-
тие за организацию столь инте-
ресной экскурсии. Хотелось бы, 
чтобы такого рода мероприятия 
для студентов устраивались как 
можно чаще.

Алена СВЕРЧКОВА, гр. 837.

Знакомство с производством
>>

«Эр-телеком» растит 
профессионалов.

Студенты задавали вопросы о производстве 
и социальной политике предприятия.

Экскурсия

Для студентов кафедры АИТП стало хорошей традици-
ей ежегодно посещать завод «ТЯЖПРЕССМАШ». И в этом 
году предприятие вновь пригласило к себе в гости стар-
шекурсников.

Изделия с маркой «Тяжпресс-
маш» эксплуатируются в 40 
странах мира. На предприятии 
освоено свыше 250 наиме-
нований оборудования для 
строительства, ремонта и экс-
плуатации нефтяных и газовых 
скважин. ОАО «Тяжпрессмаш» 
наращивает объемы производ-
ства и активно развивается.

Справка
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Главное – 
практика

Совсем скоро в вузе откро-
ется кафедра корпоративной 
безопасности. Создаваемая 
кафедра – базовая, то есть яв-
ляется структурным подразде-
лением вуза на предприятии и 
ориентирована на подготовку 
специалистов для него. Этим 
предприятием выступила круп-
ная IT-компания IBS Platformix, 
являющаяся одним из ведущих 
поставщиков программного 
обеспечения и IT-услуг. IBS ра-
ботает в России, Канаде, Герма-
нии, Швейцарии, США и других 
странах мира. 

Совместно с компанией IBS 
Platformix РГРТУ делал уже не-
сколько проектов. В частности, 
недавно проводилась междуна-
родная конференция «Обеспе-
чение комплексной безопас-
ности предприятий: проблемы 
и решения», в которой приняли 
участие эксперты более чем ста 
фирм из семи стран мира. 

– По мере участия в совмест-
ной работе с компанией мы 
пришли к необходимости более 
тесного сотрудничества, – рас-
сказал ректор РГРТУ В.С. ГУРОВ.

И первый серьезный шаг 
в этом направлении сделан. 
Теперь студенты РГРТУ будут 
получать знания в уникальной 
сфере корпоративной безо-
пасности, и что самое главное, 
иметь четкое представление 
о том, где можно приложить 
свои знания.

Дорога в Москву
Нехватка специалистов в 

области корпоративной безо-
пасности  сегодня очевидна.

- Кафедра «Корпоративная 
безопасность» не связана с под-
готовкой студентов первого 
курса, она направлена на под-
готовку специалистов более 
высокого уровня – магистров, 
аспирантов, – отметил ректор. 

В основе подготовки – прак-
тика. Студенты получат возмож-
ность готовить на кафедре вы-
пускные квалификационные 
и курсовые работы, проходить 
производственную и ознакоми-
тельную практику в московских 
IT-компаниях.

- Смысл кафедры – адап-
тация студентов к работе в 
реальном секторе экономики, - 
говорит В.С. Гуров. – Тем более 
многие выпускники РГРТУ уезжа-
ют в Москву. Создавая кафедру, 
мы создаем возможности для 
скорейшей адаптации к работе 
в столичных компаниях.

Ещё один безоговороч-
ный плюс – в профессорско-
преподавательский состав 
кафедры входят опытные прак-
тики: сотрудники и эксперты 
Федерального третейского суда, 

РАЕН, РАНХ и ГС, МОО «Аудито-
ры корпоративной безопасно-
сти», РГРТУ, РУДН. В качестве 
экспертов-консультантов при-
влекаются специалисты ряда си-
ловых министерств и ведомств. 
Руководить кафедрой будет 
к.э.н., доцент, федеральный экс-
перт Алексей яНКЕВСКИй.

- Крупным компаниям сейчас 
необходимы специалисты в об-
ласти комплексной безопасно-
сти, компетентные в вопросах 
противодействия недобросо-
вестной конкуренции, коррупции, 
промышленному шпионажу, - 
рассказал Алексей яНКЕВСКИй. 
- Сейчас разрабатывается госу-
дарственный образовательный 
стандарт, который включает 
дисциплины по экономической, 
информационной, кадровой, 
психологической, инженерно-
технической и правовой безопас-
ности. Обучение представлено 
следующими формами: маги-
стратурой и аспирантурой, в 
том числе в качестве второго 
высшего образования.

Специалисты для реального 
сектора экономики

В вузе открываются новые кафедры

Крупному российскому бизнесу хорошо известна сфера 
корпоративной безопасности. Но подготовкой специа-
листов в этом направлении занимаются лишь немногие 
вузы в стране. Серьезный потенциал в этой сфере увиде-
ли в РГРТУ.

Кафедра прикладной ин-
форматики переимено-
вана в кафедру дистанци-
онных образовательных 
технологий.

О задачах кафедры рас-
сказала заведующая кафе-
дрой, к.п.н. Надежда Павлов-
на КлейНОСОВа:

– В РГРТУ в ноябре 2011 
года в составе вечернего фа-
культета была создана кафе-
дра прикладной информати-
ки, которая в соответствии с 
решением ученого совета от 25 
мая 2012 года переименована 
в кафедру дистанционных об-
разовательных технологий.

Новое название кафедры 
определяет основное направ-
ление деятельности: актив-
ное использование дистан-

ционных образовательных 
технологий при обучении 
студентов-заочников по всем 
направлениям. Основными 
задачами кафедры является 
дальнейшее развитие систе-
мы дистанционного обуче-
ния РГРТУ на базе Moodle, 
расширение спектра исполь-
зуемых информационных 
технологий, внедрение но-
вых форм и средств обучения 
(видеолекций, вебинаров, 
Интернет-конференций и 
других), научная и методи-
ческая работы в области дис-
танционного образования. 

В учебной нагрузке кафе-
дры будут представлены дис-
танционные учебные курсы по 
различным предметам, разра-
ботанные ведущими препода-
вателями нашего вуза.

Дистанционные
 технологии

    У студентов 
появится возможность 
проходить практику 
в столичных 
компаниях.  

Корпоративная безопасность Что уже имеется 
в вузе?

Экономическая
инженерно-
техническая

информа-
ционная

кадровая Экологическая

Психоло-
гическая

Правовая

физическая

и другие 
виды

Кафедра «Ин-
формационная 
безопасность».
Специальности:
«Компьютерная 
безопасность»,
«Экономическая 
безопасность»,
ряд «защитных» 
и инженерно-
технических 
направлений 
подготовки.

Готовится к от-
крытию кафедра
«Корпоративная 
безопасность».

}

В поддержку заочников
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традиции

за воротами универси-
тета, в коридорах и аудито-
риях стояли толпы людей. 
Выпускники разных лет 
повернули на день время 
вспять  и вспомнили свои 
студенческие годы.

Следовал
специальности 
всю жизнь

Первым, с кем мне до-
велось пообщаться, был вы-
пускник 1976 года радио-
технического факультета по 
специальности «Многоканаль-
ная электросвязь» Евгений 
Иванович СЕлИВАНОВ. 

– В РРТИ получил специаль-
ность, которой следовал всю 
жизнь. Сейчас являюсь директо-
ром фирмы, занимающейся ка-
бельным телевидением.

Евгений Иванович не был 
здесь со времен окончания вуза. 
Наверное, это неописуемое чув-
ство, словно возвращение до-
мой спустя 36 лет...

Лучший праздник
Александр Геннадьевич КА-

ПИШИН, выпускник радиотех-
нического факультета по специ-
альности «Радиоэлектронные 
системы и комплексы» 1995 
года, признал, что День радио – 
самый лучший праздник в году. 
Он и его бывшие одногруппни-
ки приходят в вуз 7 мая каждый 
год.  Не оставили равнодушным 
выпускника и перемены в вузе.

– Вуз стал намного красивее. 
Когда мы учились, таких условий, 
как сейчас, не было.

 Александр Геннадьевич от-
метил, что закалка, полученная 
в РГРТУ, помогает всюду – и в 
бизнесе, и дома. 

«Радики» умеют 
находить решения

Случайность это или нет, но 
наш  следующий собеседник – 
выпускник того же 1995 года, 
того же радиотехнического 
факультета. Владимир Вален-
тинович жЕРДЕВ заметил, что 
праздник стал проводиться бо-
лее масштабно и организован-
но. В его студенческие годы 7 
мая так широко не отмечалось. 

По словам Владимира, одно-
группники до сих пор помогают 

друг другу, а любые пробле-
мы и трудности решаются 
гораздо быстрее, когда 
ими совместно занима-
ются выпускники радио-
университета. 

Приятно слышать, как гордо 
говорят о вузе выпускники. Еще 
больше радует их сплоченность 
даже спустя многие годы.

Встречаемся чаще
Джабир АМРАХОВ – вы-

пускник факультета конструиро-
вания радиоаппаратуры 1983 
года. До определенного момен-
та их группа встречалась каж-
дые пять лет. Но с ходом време-
ни встречи участились, и сейчас 
они видятся каждый год! 

– Студенческая пора – одно 
из прекрасных времен в жизни, – 
говорит Джабир Джафирович. – 
Это пора свободного общения со 
сверстниками, сопровождающа-
яся огромным потоком знаний. 

Кому-то удается встречаться 
чаще, но кто-то не видел вузов-
ских товарищей десятки лет.

Самый тёплый весенний день
Выпускники РРТИ – РГРТА – РГРТУ повернули время вспять

Вот так стройотряд!

Стояла теплая, почти летняя погода. Наверное, среди 
шести  прошедших майских дней этот, седьмой, был самым 
солнечным. Возможно, это и вправду были первые стрелы 
лета, пущенные  в холодок молодой весны, в атмосферу гран-
диозного праздника – Дня Радио. 

Репортаж: Ваагн АВАНЕСяН, гр. 143,
фото: Алексей СИлКИН.

От одногруппника до ректора...

Сергей Михайлович зАНИН 
во времена студенчества был 
корреспондентом «Студенче-
ской волны». Он выпускник 
1970 года РТФ. В последний раз 
на Дне Радио Сергей Михайло-
вич был ровно 20 лет назад. По 
его воспоминаниям, Радик яв-
лялся одним из лучших учебных 
заведений СССР. Отличительная 
черта университета – сильная 
военная кафедра.

Честно говоря, выпускники 
РГРТУ не перестают удивлять.  
Валерий Викторович БУяКИН, 

выпускник 1967 года, занима-
ется радиотехникой с 12 лет. 
Университет для него стал  про-
должением любимого дела, с 
которым он связал жизнь (на 
данный момент он занимается 
обслуживанием систем авто-
контроля). Племянница Валерия 
Буякина – Анастасия Фионова, 
также наша выпускница, порадо-
вала своим пением на концерте, 
посвященном Дню Радио.

* * *
В следующей части празд-

ника я являлся наблюдателем. 
Это непередаваемое чувство 
– быть причастным к чему-то 
торжественному, особенному! я 
закрыл блокнот, положил его в 
карман. Теперь в нем есть бес-
ценный клад – воспоминания и 
чувства, щедро подаренные вы-
пускниками.

7
мая

11
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студактив

Профком студентов рад 
предложить отдых на оздо-
ровительно-спортивной 
базе «Зеленый бор», рас-
положенной в живописном 
уголке, вблизи озера Ла-
сковское. 

 
Первая смена: 2–10 июля. 

В эту смену на базе отдыха 
пройдет первая школа студен-
ческого лидера РГРТУ. Вас ждет 
насыщенная программа в тече-
ние недели: тренинги и мастер-
классы, презентация идей и 
проектов участников лагеря. 

Неотъемлемой частью смены 
станет пропаганда здорового об-
раза жизни и активного отдыха, 
а также и развитие лидерского 
потенциала студентов.

Кто может принять уча-
стие в смене? Руководители, ли-
деры и активисты студенческих 
объединений вуза. 

Кроме лидерской смены 
профкомом совместно с кафе-
дрой физвоспитания органи-
зовано ещё несколько смен в 
июле и августе.

Подробности можно узнать в 
профкоме студентов (ауд. 262).

Время отдыхать 
в «Зелёном бору»

22-27 августа в поселке 
Солотча на базе отдыха 
«Дружба» пройдет XV юби-
лейный межрегиональный 
лагерь-семинар студенче-
ского актива «Роса». 

«Роса» – всего пять дней в 
году, а сколько проблем реша-
ют! Во-первых, нет друзей? В 
«Росе» ты не будешь страдать 
от недостатка общения, только в 
твоем отряде будет около двад-
цати человек. Между прочим, 
таких же активных и позитив-
ных, как и ты. Во-вторых, бес-
покоишься, что тратишь летние 
дни впустую? И эта проблема 

исчезает. В «Росе» время рас-
писано ни то, что по минутам, 
по секундам! В-третьих, лень 
заниматься спортом? В «Росе» 
все с огромным удовольствием 
делают зарядку и каждый день 
участвуют в нетрадиционных 
видах спорта. Но и это еще не 
все… 

Чтобы почувствовать все 
прелести студенческой жизни, 
приезжай в «Росу»! Вниматель-
но следи за объявлениями проф-
кома студентов и не пропусти 
время заполнения заявок на 
участие. ждем тебя в юбилей-
ной «Росе» с хорошим настрое-
нием и активным настроем!

Лидеры едут в «Росу»

Вот и пролетели пять учеб-
ных лет. Чувства радости и вол-
нения переполняют сердце. В 
то же время немного обидно, 
что студенческая жизнь закон-
чилась. за время обучения в 
РГРТУ я испытал много разных  
эмоций:  радость и разочарова-
ние, волнение и обиды, чувства 
уверенности и неопределен-
ности, но самое главное, что 
дал мне РГРТУ, – это знания, 
жизненный опыт и подготовку к 
трудной, порой тяжелой, взрос-
лой жизни.

В образовательном про-
цессе большую роль сыграла 
моя выпускающая кафедра 
ТОЭ. С глубокой признательно-
стью я отношусь к ней, ставшей 
родной за пять учебных лет. я 
хотел бы лично поблагодарить 
заведующего кафедрой ТОЭ 
О.Н. Крютченко и пожелать 
ему  успехов в дальнейшей 
деятельности. 

Отдельно хочу поблагода-
рить моих первых преподава-
телей – В.Н. зуба и А.П. Миша-
чева. Огромное спасибо вам за 
то, что не жалели своего лично-

го времени и сил, чтобы вырас-
тить из нас инженеров в сфере 
энергоснабжения и энергопо-
требления. 

Также я хотел бы поблагода-
рить отличных преподавателей, 
классных специалистов и про-
сто хороших людей – доцента 
А.И. Бардина и моего научного 
руководителя доцента И.Е. Си-
ницына за практический опыт и 
знания, которые они мне дали 
за время обучения в РГРТУ.

В университете я повстре-
чал свою вторую половинку, за 
что особенно благодарен вузу.

Спасибо, РГРТУ, ты подарил 
мне прекрасную студенческую 
жизнь!

Спасибо 
за прекрасные 

студенческие годы!

Николай Евтюхин, гр. 7111.
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Слово выпускнику

Профком – студенту

Выпускник кафедры ТоЭ Николай еВТЮхИН считает годы, 
проведенные в РГРТУ, прекрасным жизненным опытом. И 
благодарит за это своих преподавателей.

Подготовила Дарья ФЕДяЕВА, председатель
информационной комиссии профкома студентов.

Уважаемые абитуриенты! 
Стартовала приемная 
кампания–2012. Ознако-
миться с правилами приема 
в РГРТУ, узнать подробную 
информацию о специаль-
ностях и направлениях 
подготовки, образователь-
ных возможностях вуза вы 
можете на сайте РГРТУ или 
непосредственно в прием-
ной комиссии.

абитуриенту–2012

www.rsreu.ruwww.rsreu.ru

Приемная комиссия РГРТУ: 
390005, г. Рязань, ул. Гагари-
на, д. 59/1.
Тел.: (4912) 46-04-24.
E-mail: pk@rsreu.ru
Задать вопрос и получить 
квалифицированный ответ 
абитуриенты могут на 
сайте РГРТУ.

В «Росе» всегда весело! 
В этом уверены 15 поколений

активистов из разных регионов страны. 


